
 

 

1 

 

 

   

 

 

14 OCTOBRE 2023  
 

 

 

Cercle d’Escrime de Charleville-Mézières  

Salle d’Armes Michel Guilley 

59 Avenue du Petit Bois  

08000 Charleville-Mézières  

Email : cercleescrimecharleville08@yahoo.com 

ASSEMBLEE GENERALE  
    2022-2023 
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Ordre du Jour 
 

1-  Emargement feuille de présence  

2-  Accueil et présentation des personnalités  

3-  Vote du PV de l’assemblée générale du 24 octobre 2023 

4-  Rapport moral et d’activité  

5-  Rapport financier « cabinet comptable IDEA » 

6-  Approbation des comptes  

7-  Affectation du résultat de l’année en report à nouveau pour 

 l’année prochaine 

8-  Budget Prévisionnel 

9-  Rapport d’activité du maître d’armes 

10- Intervention des personnalités  

11- Questions diverses  

12- Remise des récompenses 

13- Verre de l’amitié  

 

1- Emargement feuille de présence 

 

Nombre de licenciés Présents Excusés Pouvoir 

173 38 5 0 
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2- Accueil et présentation des 

personnalités  
 

Personnes Présentes : 

-  Mr Pierre Cordier    Député des Ardennes 

-  Mme Lesieur     Représentant le député Lionel Vuibert  

 - Mme Else Joseph    Sénatrice des Ardennes et représentant le président du CD08 

- Mme Yacine Sene    Maire Adjointe aux Sports  

- Mr Patrick Krauss    Vice-Président du CDOS des Ardennes 

- Mr Denis Gallot    Président du Comité Régional d’Escrime Grand Est  

- Mr Benoît Guilley    Président de l’Association Territoriale d’Escrime des Ardennes   

 

Personnes excusées : 

- Mr Guillaume Maréchal   Vice-président de la région Grand-Est 

- Mr Noel Bourgeois    Président du Conseil Départemental des Ardennes 

     représenté par Mme Else Joseph  

 

 

 

 

3- Vote du procès-verbal de l’assemblée 

générale du 22 octobre 2023 

Votes 

  

Nombre de votants Oui Non Abstention 

38 38 0 0 

 
Envoyé à tous les licenciés par mail le jeudi 28 septembre 2023 
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4- Rapport Moral et d’Activité 
Mr Simons Laurent Président du club d’Escrime 

 

RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITE 

 

La saison 2022/2023 s'est terminée avec 173 tireurs, elle compte actuellement 120 

tireurs. L’objectif de cette saison, sera de conserver un effectif comparable à celui de la 

saison passée. Au vu de l’enregistrement des licences pour ce début de saison, cet objectif 

semble réalisable 

 

Plusieurs changements ont été enregistrés au cours de la saison passée. J’en citerai 

quelques-uns : 

 

• Ouverture au sein du club du centre de préformation afin de familiariser les plus 

jeunes (11-15 ans) au Haut Niveau. Seulement 5 en France 

• Concernant l’antenne de Givet, le club existe toujours mais n’a plus de bureau ni 

de licenciés 

 

La saison 2022/2023 aura également été marquée par les fermetures temporaires de salle 

liées au coût de l’énergie. Cette nouvelle contrainte dictée par le changement climatique et 

ses conséquences multiples (économique ou écologique entre autres) doit aussi nous amener 

à réfléchir sur notre comportement écocitoyen et à nous responsabiliser au sein du club pour 

la saison à venir 

Je ciblerai notamment nos déplacements ou l’utilisation de la salle d’armes : En effet est-il 

opportun de faire de courts déplacements avec un minibus au quotidien ?  Ou encore de 

chauffer la salle lorsque les cours se terminent ? 

Voilà deux pistes (non exhaustive) de notre engagement écoresponsable que nous aurons à 

mener sur les prochaines saisons 

 

A} DEVELOPPEMENT 

 

Fidèle à nos habitudes nous avons participé à de nombreuses manifestations et animations 

au cours de la saison passée : 

 

-Bien mangé bien Bougé 

-Lac en fête 

-l’Ardenne Tour 

-Plage en fête 

 

Ces trois animations ont été réalisées en partenariat avec le Conseil Départemental 

 

Nous avons également participé à plusieurs centre aéré (familles rurales et ville de 

Charleville-Mézières) 
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En milieu scolaire nous avons poursuivi le travail effectué depuis plusieurs années 

-En milieu rural avec des initiations réalisées dans divers groupes scolaires 

-Dans les quartiers sensibles avec l’école Rouget de Lisle, l’école Vienot. 

-Dans les écoles privées de Charleville et plus particulièrement l’école Saint Anne et  

le collège St Jean Baptiste 

 

Au total ce sont environ 1200 enfants qui ont découvert et pratiqué l’escrime durant 

la saison passée. Ces initiations ont permis au club d’enregistrer ses premières licences 

passe sport ; malheureusement peu d’enfants ayant bénéficié de cette licence ne sont 

revenus prendre leur licence pour la nouvelle saison 

 

-Dans le cadre du sport adapté, le club continue ses activités avec les Itep et Ime de 

Charleville, Moraypré et Dricourt. Cela représente environ une trentaine d’enfants qui ont 

accès à l'escrime 

 

-Le club a également développé une nouvelle activité avec l’escrime en EHPAD. A ce 

titre Benoit est intervenu dans 3 établissements situés sur le Sedanais et le développement 

continu dans d’autres EPHAD. 

 

B} ENCADREMENT et FORMATION 

 

Fort de ses formations d’animateur réalisées la saison passée le club a pu participer à de 

nombreuses animations 

 

Pour la saison à venir cela semble plus compliqué car une majorité des animateurs formés 

est partie poursuivre leurs études ou ont intégré le pôle France de Bordeaux et ne peuvent 

donc plus être opérationnels en dehors des vacances scolaires pour le club 

 

Côté arbitrage, c’est exactement le même schéma que cité précédemment puisque les 

animateurs sont souvent également arbitres 

 

Cependant pour l’arbitrage, au moins, la dernière Journée Nationale de l’Arbitrage réalisée 

en septembre peut nous laisser quelques espoirs puisque de nombreux jeunes et même 

parents sont entrés en formation 

 

Ceci a été rendu possible par la décentralisation des examens au niveau du comité 

départemental que nous réclamions depuis un certain temps 

 

A ce titre je remercie Mr Denis Gallot Président du CREGE pour cette évolution 
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Vous le comprendrez il est important et même primordial de continuer à s’investir dans ces 

formations. Et j’engage ceux qui souhaitent s’engager à se rapprocher de Benoit 

 

Le club a également été le support du comité départemental d’escrime au mois à la toussaint 

et en avril dernier pour l’organisation du stage régional Grand Est, preuve de son savoir-

faire dans ce domaine de la formation. 

 

C}  BILAN SPORTIF 

 

Sur le plan sportif le club a confirmé cette saison l’année exceptionnelle réalisée la saison 

précédente tant sur le plan national qu’international. 

 

Ceci n’est pas dû au hasard mais au travail de qualité que chacun (Tireurs, Encadrant, 

Parents, Bénévoles et Dirigeants) fournit. Je vous en remercie sincèrement tous et vous 

pouvez tous en être fiers 

 

Au niveau international 4 tireurs, ont été sélectionnés par la Fédération Française d’Escrime 

pour participer à des compétitions internationales. (Coupe Européenne, Coupe du Monde ou 

Grand Prix) Cela représente environ une vingtaine de sélections au total. 

 

Au niveau national, c’est une vingtaine de tireurs qui ont participé aux différents 

Championnat de France. Plusieurs médailles ont été remportées en individuel ou par 

équipes. 

• L’équipe Senior Masculine est Championne de France N3 et accède à la N2 pour 

cette saison 

• L’équipe féminine manque malheureusement la montée en N1 pour une touche 

 

A l’issue de cette saison deux nouveaux tireurs ont intégré le Pôle France Escrime à 

Talence, venant rejoindre les deux qui avaient intégré en 2022 portant le total à quatre 

tireurs et même cinq puisqu’un tireur originaire de Dinard également au pôle a souhaité 

prendre sa licence à Charleville 

 

Même si l’on sait qu’il est toujours difficile de confirmer, l’objectif du club pour la saison 

prochaine sera de nouveau de vous mettre dans les meilleures conditions et ce quel que soit 

le niveau afin de réaliser vos meilleures performances 

 

La suite et le détail vous sera présenté par le Maître Benoît Guilley 

 

D} ORGANISATIONS DE MANIFESTATIONS et COMPETITIONS 

 

Le club a durant la saison passée organisé plusieurs compétitions. 

On peut notamment citer : 

– Les compétitions internes à chaque vacance 
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– Le championnat des Ardennes 

– Le circuit national M17 Sabre individuel 

– Le Championnat de France M20 Sabre individuel et par équipe 

 

Pour la saison prochaine, on organisera 

– Les compétitions internes 

– Une épreuve du championnat Régional 

– Le circuit national M20 Sabre individuel et par équipe 

Comme vous le voyez, que vous soyez tireurs, parents, bénévoles ou partenaires, nous 

aurons encore besoin de votre aide et votre soutien à la réussite de ces projets. Nous ne 

manquerons pas de vous solliciter durant la saison. 

 

La réussite de ces projets permet au club d'une part de montrer son savoir-faire dans ce 

domaine auprès de la FFE ou du CREGE et d'autre part de faire découvrir nos territoires au 

plus grand nombre. 

 

De plus ces différents projets permettent également d'assurer financièrement le 

fonctionnement du club durant le reste de la saison. 

 

E} REMERCIEMENT 

Je remercie l’ensemble des personnes impliquées dans le club (enseignants, les 

éducateurs et animateurs, les arbitres) 

 

Merci à tous les bénévoles qui nous permettent grâce à leur engagement et leur énergie de 

réaliser les différentes manifestations et d'assurer le fonctionnement du club. 

 

Je remercie l'ensemble des tireurs et leurs parents pour leur présence tout au long de 

l’année. 

 

Je tiens à remercier sincèrement toutes les personnes qui nous soutiennent, nous aident et 

nous font confiance depuis de nombreuses années et permettent au club de fonctionner et de 

se développer. 

 

Enfin je ne terminerai pas mon rapport sans saluer la mémoire de deux personnes 

importantes, dévouées et impliquées pour le club qui nous ont malheureusement quitté 

durant la saison passée 

 

Xavier BRULE 

Yvon PACAULT 

 

Je vous remercie pour votre attention 

 

Mr Laurent SIMONS 

Président CECM 
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5- Rapport Financier « IDEA» 

Mme Emilie ROUYER / Mme Maud ROUSSEAU 
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6- Approbation des comptes 

Votes 

Nombre de votants Oui Non Abstention 

38 38 0 0 

7- Affectation du résultat 

Votes 

Nombre de votants Oui Non Abstention 

38 38 0 0 
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8- Budget Prévisionnel 2023-2024 

Votes 

Nombre de votants Oui Non Abstention 

38 38 0 0 

 

 

 

 

 

  

REVENUS D’ACTIVITES 

ANIMATIONS EXTERIEURS /SPORTS SANTE      32 000 € 

COTISATIONS TIREURS         18 000 €  

PARTICIPATION DES TIREURS AUX FRAIS DE DEPLACEMENTS   3 000 € 

RECETTES COMPETITIONS        5 000 €  

LOCATION / VENTE DE MATERIEL       2 000 €  

        TOTAL :  60 000€  

SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT ET PROJET 

ANS             7 500 € 

FDVA            12 000 € 

CONSEIL REGIONAL (CIRCUIT + Centre de Pré formation)   18 000 €  

CONSEIL DEPARTEMENTAL (FONCTIONNEMENT + CIRCUIT)  10 000 €    

VILLE / OMS (FONCTIONNEMENT + CIRCUIT)    15 000€  

PARTENAIRE PRIVE         4 000€  

CREDIT AGRICOLE          5 000€   

        TOTAL :  71 500€  

       RECETTE TOTALE          131 500€ 

DEPENSES  

DOTATION / AMORTISSEMENT « MATERIEL / PISTE / TENUE »  12 000 €  

SALAIRES + CHARGES         60 000 € 

DEPLACEMENTS COMPETITIONS + ARBITRAGE                    33 000 €  

REGLEMENT LICENCES FEDERALES       7 000 €  

ACHATS COMPETITIONS + MATERIELS      8 000 €  

FOURNITURES ADMINISTRATIVES       1 500 €  

PRIME ASSURANCE/ INSCRIPTION       5 000€  

FONDS SOLIDARITE / HONORAIRES       2 000 €  

DROIT D’IMAGE                                                 2 500€ 

 

        TOTAL :  131 500€  
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9- Rapport Sportif 2022-2023 
Maître Benoît Guilley Directeur Technique
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A Charleville-Mézières le 14 Octobre 2023 

Le Directeur Technique 

Maitre Benoit Guilley 
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10- Interventions des personnalités  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Mr Patrick Krauss « Vice-président du CDOS 08 » 

Félicitation pour la bonne tenue de l’Assemblée Générale du club et pour le nombre de 

personnes présents dans la salle. Je voudrais féliciter le club pour ses excellents sportifs 

cette saison. Petit rappel à tous les bénévoles que le CDOS propose des formations pour les 

dirigeants dans plusieurs domaines «Basi Compta / Sport Santé / Formation du Jeune 

Dirigeant / Formation des dirigeants » 
 

• Mr Denis Gallot « Président du CREGE »  

 Le président présente le CREGE et ses fonctions. Il félicite le club pour ses 

 nombreuses animations. Du point de vu de l’animation il reconnait que le  club est 

 le plus dynamique de la région Grand Est. Il félicite le club pour  ses résultats sportifs 

 remarquable. Il se félicite que le club soit soutenu par  de nombreux responsable 

 politique du département des Ardennes.  
 

• Mme Yacine Sene « Maire Adjointe chargé des Sports Ville de Charleville-Mézières »  

Excellent travail réalisé par le club d’escrime de Charleville-Mézières. Cela est le reflet de 

ses dirigeants Laurent et Benoit qui sont très exigeants dans la gestion du club et qui savent 

gérer leur club avec de bonne manière. Félicitations pour les résultats sportifs de la saison 

avec 5 tireurs au pôle France de Bordeaux. Je me réjouis que le club pense à réaliser des 

actions sur l’éco responsabilité et je suis à leur écoute pour les aider dans leur démarche. 

Je félicite aussi le club qui fait découvrir l’escrime à différents publics en difficulté et pas 

seulement vers la compétition. En ce qui concerne la salle une étude de toutes les salles va 

être réalisées mais votre passage de 8 pistes à 13 pistes est à étudié.   

 

• Mme Else Joseph « Sénatrice des Ardennes » et « Représentante du CD08 » 

Félicitations au club pour tous les résultats et aux 5 jeunes du pôle France de Talence. Je 

remercie le club pour ses organisations de grande compétition à Charleville-Mézières qui 

montre le savoir faire des Ardennais en matière d’organisation. Je remercie aussi les tireurs 

Carolos qui véhicules le département des Ardennes dans toute la France et dans le monde 

entier. Je félicite aussi Benoit et les éducateurs pour la qualité des animations avec le CD08.  

 

• Mme Lesieur « collaboratrice du Député Lionel Vuibert «  

Je voudrais féliciter le club pour l’obtention dans les Ardennes d’un des 3 centres de 

préformation de la FFE pour l’accession au haut niveau. Ce centre est très important pour 

l’avenir du club. Je félicite le club pour ses nombreuses animations dans le cadre du sport 

scolaire. Félicitation pour l’organisation de compétition de niveau national qui montre le 

département des Ardennes.   

 

• Mr Pierre Cordier Député des Ardennes  

Félicitation pour la tenue de cette belle AG et pour la qualité des documents distribués. 

Félicitation pour tout le travail fournis au sein du club avec les jeunes à l’extérieur dans le 

cadre du scolaire, des EPHAD et du cancer du sein. Une pensée pour Michel Guilley 

l’ancien président et pour Bérengère Poletti qui ont œuvré pou la réussite du club pendant 

de nombreuses années.  
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11- Questions et informations 

2 compétitions seront organisées par le club cette saison  

• Circuit Régional 1 le 11 novembre 2023 au collège 

Rimbaud de Charleville-Mézières  

• Circuit national M20 le 27 et 28 avril 2024 au Gymnase 

Bayard et Monge de Charleville-Mézières 

 

Démission : Mr Olivier Alexandre du comité Directeur 

pour raison professionnelle  

12- Remise des Récompenses  
B/ Remise des récompenses aux athlètes.  
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C/ Remise des lames.  

Lame Blanche : Roche Champagne Angharad, Zai Aksel , Gilbin Léo  

Lame Jaune : Ditto Andréa, Sattezi Léandre, Pardonche Mary Lou, Juvigny Antonin,  

  Blandin Robin  

Lame Rouge :  Sage Victor  

Lame Bleu : Gebyon Caelan, Liu Chanzy, Sage Malya  

La secrétaire    14 octobre 2023   Le Président 

Mme Karine Felzine       Mr Laurent Simons 
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Merci à nos partenaires :  

Partenaire OR : 

 

 

Partenaire Argent :  

 

 

Partenaire Bronze :  

 

 

Photos de l’AG :  
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